

**TATALAKSANA PEMELIHARAAN SAPI *BRAHMAN CROSS*
(BX) FASE STARTER DI PT INDO PRIMA BEEF (I) ADIREJO
TERBANGGI BESAR LAMPUNG TENGAH**

**Oleh
Hendra Aditama**

ABSTRAK

Sapi *Brahman Cross* (BX) adalah salah satu jenis sapi impor dari Australia yang banyak dikembangkan di Indonesia. Tujuan Tugas Akhir ini adalah untuk memahami tatalaksana pemeliharaan sapi *Brahman Cross* (BX) Fase Starter di PT Indo Prima Beef (I). Metode yang digunakan dalam menyelesaikan tugas akhir ini yaitu pengumpulan data primer diperoleh dengan praktik langsung pada kegiatan pemeliharaan sapi *Brahman Cross* (BX) Fase Starter di PT Indo Prima Beef (I) menggunakan metode pengamatan (observasi) ke lapangan dan melakukan diskusi dengan pembimbing lapang, dokumentasi berupa foto serta studi pustaka serta alat dan bahan yang digunakan dalam pemeliharaan yaitu untuk alatnya mobil L 300, motor tiga roda, choper, mesin *mixing* tangki, selang, sorokan, sekop, arko, karung, sapu lidi, *spoid* dan bahannya adalah tebon jagung, konsentrat, air, desinfektan, vaksin SE, vaksin PMK, vaksin LSD serta vitamin. Hasil dari pemahaman pada pelaksanaan pemeliharaan sapi *Brahman Cross* (BX) Fase Starter di PT Indo Prima Beef (I) yaitu Sanitasi kandang meliputi pembersihan lantai kandang, pembersihan peralatan, pembersihan pekerja dan penyemprotan desinfektan. Pemberian pakan berupa hijauan dan konsentrat pada fase starter yaitu 3-4 hari awal setelah sapi baru masuk diberi pakan hijauan segar 100%, sedangkan pada hari ke 5-10 sapi mulai diberi pakan TMR (*Total Mix Ratio*) dengan persentase 70% hijauan dan 30% serta penyediaan air minum secara *adlibitum*. Kesehatan Ternak dilakukan pencegahan penyakit meliputi pemberian vaksin PMK, pengecekan kondisi fisik ternak, pemberian vaksin SE, pemberian vaksin LSD. Kesimpulannya pada pemeliharaan sapi *Brahman Cross* (BX) Fase Starter di Pt Indo Prima Beef (I) sudah sesuai dengan standar operasional perusahaan, namun untuk meningkatkan produktifitas sapi *Brahman Cross* (BX) bisa dipertahankan dan ditingkatkan kembali pada fase starter.

Kata kunci : *Sapi Brahman Cross (BX), Pemeliharaan Fase starter*